



Le Saint-Siège

**MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS,
SIGNÉ PAR LE SECRÉTAIRE D'ÉTAT LE CARDINAL PIETRO PAROLIN,
À L'OCCASION DE LA 46^{ème} RENCONTRE EUROPÉENNE ORGANISÉE
À LJUBLJANA PAR LA COMMUNAUTÉ DE TAIZÉ**

[28 décembre 2023 - 1er janvier 2024]

Chers jeunes,

à l'occasion de la 46^{ème} rencontre européenne organisée à Ljubljana par la Communauté de Taizé sur le thème « Cheminer ensemble », Sa Sainteté le Pape François vous adresse ses salutations. Il vous exprime aussi sa proximité, à vous tous qui êtes engagés à différents niveaux dans la vie de l'Église et de vos différentes nations.

Les récentes Journées Mondiales de la Jeunesse vous ont permis de vivre comme Église, comme communauté, la belle expérience d'amitié avec Dieu et avec les autres. En effet, vous êtes l'aujourd'hui de Dieu, l'aujourd'hui de l'Église ! L'Église a besoin de vous pour être pleinement elle-même. Comme Église, vous êtes le Corps du Seigneur ressuscité présent dans le monde. Chers amis, nous vivons dans un monde plein de bruits où les valeurs du silence et de l'écoute sont étouffées. Dans ce contexte, je vous invite à redécouvrir la dimension profonde de l'écoute. L'écoute est un acte d'amour. Elle est au cœur de la confiance. Sans l'écoute, peu de choses peuvent croître ou se développer. L'écoute permet de donner l'espace nécessaire à l'autre pour exister. Nous avons souvent l'impression que celui qui crie le plus fort est digne d'être écouté. Malheureusement aujourd'hui la violence gagne de plus de plus de terrain. Nous vivons un temps difficile avec des conflits et des guerres parsemés dans le monde, parce que personne n'écoute plus. Je vous exhorte à oser construire un monde différent, un monde d'écoute, de dialogue et d'ouverture, à « afficher d'autres rêves que ce monde n'offre pas, témoigner de la beauté de la générosité, du service, de la pureté, du courage, du pardon, de la fidélité à sa vocation, de la prière, de la lutte pour la justice et le bien commun, de l'amour des pauvres, de l'amitié sociale » (*Christus vivit*, n. 36).

L'un des défis que vous devez affronter est celui de cheminer ensemble, afin d'œuvrer à la transformation qualitative de la vie dans nos sociétés. Marcher ensemble signifie barrer la route à la marginalisation, aux fermetures, à l'exclusion et au rejet d'une catégorie de personnes. Vous devenez bâtisseurs de ponts entre les peuples, les cultures et les religions, pour un monde stable et ouvert. Nous devons nous engager à vivre comme notre Maître et Seigneur Jésus qui n'a exclu personne de son chemin. Enraciné dans une communion avec Dieu, le Christ a partagé sa vie avec ceux qui venaient à lui. Il a reconnu la présence de Dieu en celles et ceux qui étaient aux marges de la société et même les personnes qui n'appartenaient pas à son peuple.

Face aux défis d'aujourd'hui et à notre propre fragilité, certaines personnes se sentent parfois 'sans domicile'. Lorsque nous relevons ces défis ensemble, il peut y avoir des expériences de beauté, de transcendance, qui nous aident à découvrir l'étincelle qui nous fait repartir avec une vitalité nouvelle.

Chers jeunes, le Saint-Père compte sur vous et il vous fait confiance, l'Église vous fait confiance. Par vos paroles et vos actions, donnez un message fort à notre monde qui rejette les catégories vulnérables. Faites de vos rêves d'amour, de justice, de paix, une réalité concrète à partir de vous-même. Habitez le présent. Ne sacrifiez pas votre jeunesse si précieuse sur l'autel des plaisirs factices et de la superficialité. Ne vous laissez pas voler vos rêves et contribuez à « bâtir une société digne de ce nom » (*Fratelli tutti*, n. 71). Confiant chacun de vous et vos familles au Seigneur, par l'intercession de la Vierge Marie, le Pape François vous accorde de grand cœur la Bénédiction apostolique. Je vous demande de prier pour lui.

Cardinal Pietro Parolin, Secrétaire d'État de Sa Sainteté